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昆吾九鼎投资控股股份有限公司  

K u n w u  J i u d i n g  I n v e s t m e n t  H o l d i n g s  C O . ,  L t d  

关于 2016 年度业绩说明会召开情况的公告  

   

昆吾九鼎投资控股股份有限公司（以下简称“九鼎投资”）根据上海证券交

易所有关规定，于 2017 年 5 月 5 日上午 10:00-11:00，通过网络方式召开了投资

者说明会，具体方式为通过上海证券交易所“上证 e 互动”网络平台（网址为：

http://sns.sseinfo.com）的“上证 e 访谈”栏目召开。 

一、说明会召开情况 

2017 年 4 月 29 日，公司在《中国证券报》和上海证券交易所网站（网址为：

http://www.sse.com.cn）上披露了《关于 2016 年业绩说明会预告的公告》。公司

召开本次投资者说明会，说明公司 2016 年度公司业绩情况。 

2017 年 5 月 5 日上午 10:00-11:00，公司董事长蔡蕾先生、董事会秘书兼财

务总监易凌杰先生出席了本次投资者说明会。在本次投资者说明会上，针对公司

2016 年度公司业绩情况与投资者进行了互动交流和沟通，在信息披露允许的范

围内就投资者普遍关注的问题进行了回答。 

二、针对 2016 年度公司业绩情况，说明会投资者提出的主要问题及公司回

复情况（黑体为投资者提问，宋体为公司回答） 

1、投资者问题（向蔡蕾提问）：随着新股发行节奏加快，新股价格重心必然

下移，公司退出虽然稍快，但股权投资的回报率必然下降，公司如何确保高速增

长？ 

蔡蕾回答：总体来看，未来一二级市场的差价将会有所收窄，但同时伴随着

资本市场的逐渐发展和完善，资本市场的价值发现功能将会进一步增强，内在价

值高的企业将获得更大的市场认可。因此，我们一方面是通过实施整合型投资，

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈

述或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。 



帮助已投企业持续开展整合并购，强化自身竞争力，帮助企业通过价值增值来获

得更高的市场认可。另一方面，公司要获得业绩增长，不仅需要在单个项目上获

取较高收益，而且需要项目上量，九鼎投资近年来不断优化体系和模式，未来几

年的整体投资规模也会扩大，这样即使在收益率有所下降的情况下，也可以保持

业绩总额的增长。 

2、投资者问题（向九鼎投资提问）：2016 年报中披露了 2017年“经营计划”，

其中“第二，公司将全面落实整合型投资策略，实现 PE 投资模式的进一步升级。”，

本句的关键字是“全面落实”，这是否意味着今年整合型投资不论落实的家数还

是力度都要比往年要大得多？ 

九鼎投资回答：我们会加大开展整合型投资的力度，但这不意味着开展整合

型投资的标的家数必然增加。整合型投资落实的标的数，会受到企业单体投资规

模、市场环境变动等多方面因素的影响。 

3、投资者问题（向蔡蕾提问）：九鼎集团立足于做综合性投资公司，保险、

证券、银行板块主要是做资金端，投资端是否主要是九鼎投资作为载体？九州证

券的资金是否由九鼎投资来投资？富通保险的资金能否突破香港金融限制和我

国的外汇管制通过九鼎投资来投资？ 

蔡蕾回答：根据九鼎集团的相关战略规划，保险、证券等各个主体，都是九

鼎集团进行投资的资金来源。投资端方面，九鼎集团的投资业务包括证券、私募、

公募、不良资产等多个板块，其中九鼎投资是私募股权投资业务的主要载体。因

此，包括九州证券在内的集团旗下其他主体的部分资金，也都可以通过九鼎投资

来投入到股权投资业务中。关于富通保险的问题，富通保险的资金回到国内没有

障碍，现在的政策是欢迎外资入境的。 

4、投资者问题（向蔡蕾提问）：九州证券定向增发 300亿元即将结束，其中

150亿元左右将投入股权投资，这 150亿元是九州证券自己投资还是通过参加九

鼎投资组建的基金来投资？如果九州证券自己直投是否存在同业竞争?是否损坏

我们股东的利益？ 

蔡蕾回答：九州证券的增资事项，具体请参见九州证券的相关公告。从九鼎

集团整体战略来看，包括九州证券在内的各个主体，都可以是九鼎投资的资金来

源，九州证券增资之后获得的资金，也可能有一部分配置到九鼎投资，再由九鼎



投资进行股权投资。当然，九州证券的一部分股权投资业务也通过自身的直投部

门来开展，但九州证券的券商直投业务，主要是“投行+投资”的业务联动，九

州证券不具备私募基金管理人资格，不能从事和九鼎投资相同的标准股权投资业

务。本公司重组时，公司实际控制人也出具了《关于避免与江西中江地产股份有

限公司同业竞争的承诺函》，承诺在完成收购后，承诺人及关联企业将不以直接

或者间接的方式从事与上市公司以及昆吾九鼎经营的私募股权投资管理、房地产

开发和物业管理业务构成可能的直接或间接竞争的行为。综上，九州证券和九鼎

投资不存在同业竞争，不影响九鼎投资股东的利益。 

5、投资者问题（向公司提问）：公司定向增发进展顺利不，5月份能否上会？ 

九鼎投资回答：公司定向增发还在继续推进，具体进展请密切关注公司公告。 

6、投资者问题（向易凌杰提问）：请问 2016 年 PE业务营收中管理费收入和

carry收入各为多少？ 

易凌杰回答：2016 年度，PE 业务收入中，管理费收入 185,995,427.17 元，

管理报酬（carry）收入 1,047,265,923.91 元。 

7、投资者问题（向蔡蕾提问）：九鼎投资将继续参与混改、加大 ppp。混改

对象是国有企业，而九信定位不良资产处置，其对象也是国企，请问是否有计划

将九信并入九鼎投资？ 

蔡蕾回答：九鼎投资参与混改，主要是通过股权投资的方式成为较优秀或较

有潜力国有企业和案例的战略性股东，整体上是 PE 业务的组成部分。而九信资

产是进行不良资产处置，其业务涉及的领域不仅限于国有企业，也包括其他类型

的不良资产。九鼎投资的国企投资业务和九信资产的不良资产处置业务没有交叉，

目前没有将九信资产并入九鼎投资的计划。 

8、投资者问题（向公司提问）：2016 年项目退出回收资金 103 亿中，有多

少亿项目退出资金是在 2016 年进行了分配，确认了管理报酬收入，这对于作为

股东的我判断公司的投资价值至关重要。请给予明确答复，谢谢！ 

九鼎投资回答：公司在收到项目收益时，全部按照合伙协议规定的期限进行

分配，在制定分配方案时，管理人根据公司收入确认的会计政策、按照合伙协议

规定的条件和比例计提管理报酬。2016 年公司项目退出回收资金 103 亿在基金

层面已按合伙协议的约定进行分配，同时公司也已根据公司收入确认原则计提相



应的管理报酬。 

9、投资者问题（向公司提问）：目前不断减持提成获益，再募资循环。该模

式弊端在于减持是一次性收益，后期可投高素质公司越来越少，随着一二级市场

价差缩小，未来收益将缩减，溢价越来越低，企业全生命周期价值不高。九鼎投

资有计划将稀缺、优秀公司留住，获取长期、持续经营收益（高价值公司经营壁

垒很高，高的 roe，估值溢价高）？ 

九鼎投资回答：九鼎投资定位是一家投资公司。从长期战略角度来看，我们

未来可以对一些我们看好的、具有长期成长性、有成长为大型龙头潜质的优秀企

业实施长期战略投资，我们可以长期持有这些企业的股份并持续获取收益。这也

是国际上的大型投资机构的通行做法。 

10、投资者问题（向公司提问）：公司私募股权投资的收入和净利具体如何

计算？是否是基金管理费和报酬费之分，如果是他们各自的计提比例是多少？ 

股权投资的利润调节是否比较容易？ 

九鼎投资回答：可参见公司 2016年度审计报告“第四节 重要会计政策及会

计估计 第二十二小节 收入”部分的内容，谢谢。 

11、投资者问题（向易凌杰提问）：可供出售的金融资产 16.78 亿元，其中

公允价值 1,375,825,304.77 元，请问是不是海口艺立持有 66,665.72 平方米的

出让用地（50%股权）？2、累计计入其他综合收益的公允价值变动金额

304,421,029.65元，是？3、存货 17.5亿是？ 

九鼎投资回答：1、不是； 2、昆吾九鼎可供出售金融资产中累计计入其他

综合收益的公允价值变动金额为 304,421,029.65 元，扣除对应的递延所得税负

债47,785,117.66元后，合计计入其他综合收益的金额为 256,635,911.99元。 3、

2016 年存货期末余额为 16.85 亿元，2017 年一季度末存货期末余额为 17.50 亿

元，均为房地产开发产品。 

12、投资者问题（向公司提问）：九鼎投资去年退出的本金 27亿元，但 2016

年底上市和挂牌的股权投资本金只有 56亿元，假定今年退出本金 40 亿元，只剩

下 16亿元，假定今年新增上市和挂牌公司投资本金 18亿元，那么后年起公司在

股权投资方面的业绩将开始走下坡路？ 

九鼎投资回答：首先，随着 A 股整体过会和发行节奏加快，从 2016 年起九



鼎投资迎来了一大波已投企业的密集挂牌和上市，预计今明两年已投企业的上市

进程会加速，因此在可预见的一段时间，新增上市和挂牌公司的投资本金会在稳

定基础上有所增长，可以对未来一段时期的业绩形成有效支撑。第二，我们也在

不断加大投资力度，过去两年我们平均每年都有新增几十亿的投资规模，这些投

资的效益在今后几年中还会逐渐显现。第三，公司退出方式是多样的，IPO和挂

牌退出并非唯一的退出方式，我们可以多种方式实现灵活、高效的退出。 

 

关于本次投资者说明会的详细情况请浏览上海证券交易所 e 互动平台

(http://sns.sseinfo.com)。公司在此向投资者表示衷心的感谢！ 

 

特此公告。 

 

 

昆吾九鼎投资控股股份有限公司 

                                                董 事 会 

                                            2017年 5月 6日 


